

Titulo:  
ensayo

- 
- Materia: zootecnia en conejos
  - Profesor: Mvz. Sarain Gumeta Moreno
  - Licenciatura: LMVZ
  - Cuatrimestre: 7to A
  - Alumna: M. de Lourdes Lopez Leon

Fecha de entrega: 02 de diciembre del 2020

## **TEMA 8 ENFERMEDADES MÁS COMUNES QUE AFECTAN AL CONEJO EN MÉXICO.**

### **8.1 Pasteurelisis:**

Esta enfermedad es provocada por una bacteria llamada *Pasteurella multocida*, genera diferentes síntomas en los conejos que pueden ir desde una simple diarrea hasta problemas respiratorios que pueden originar la muerte.

Se da la infección por vía respiratoria mediante estornudos o mucosas infectadas.

El tratamiento se da a base de antibióticos como sulfa con trimetropim.

### **8.2 Colibacilosis:**

Esta enfermedad esta provocada por bacterias llamadas *E. coli* que afectan el sistema digestivo y provocan diarrea en diferentes edades y de diferentes colores, se debe realizar una prevención con un buen aseo, evitar caer en estrés y siempre estar pendientes de cualquiera diarrea.

El tratamiento esta a base de antibióticos como enrofloxacina entre otros.

### **8.3 Coccidios.**

a coccidiosis en conejos domésticos es una enfermedad parasitaria producida por distintas especies del género *Eimeria* spp. Los signos clínicos dependen de la especie de *Eimeria* que este afectando al conejo, de la cantidad de ooquistes ingeridos y la respuesta inmune del paciente. Puede comenzar con pérdida de peso, falta de apetito, heces blandas o líquidas que pueden transformarse en diarreas hemorrágicas

se recomienda el uso de toltrazuril como desparasitante.

### **8.4 Sarnas:**

Se trata además de una enfermedad zoonótica, es decir, que puede ser transmitida a los humanos. Tan sólo estos dos factores dan una idea acerca de su importancia.

Producida por ácaros del género Psoroptes. Se trata de un parásito de mayor tamaño, por tanto, visible, y que se aloja en el pabellón auditivo. El conejo afectado presenta los siguientes síntomas: • Picor. • Generación en exceso de cerumen. • Mal olor. • Costras. • Otitis.

La sarna coriódica Provocada por el Chorioptes cuniculi. Este ácaro se aloja también en las orejas y los síntomas son igual que los anteriores, aunque con mejor intensidad. • Picor. • Exceso de cerumen. • Mal olor. • Costras. • Posibles otitis.

### 8.5 Mastitis.

Se trata de una inflamación de las glándulas mamarias de la coneja, producida por bacterias del tipo estafilococo y estreptococo, aunque el culpable en la mayoría de los casos es el Staphylococcus aureus.

De igual forma, durante el tratamiento debes evitar alimentar a la coneja con comida procesada, prefiere verduras frescas y otras opciones caseras. Asea la jaula a fondo y todos los espacios donde pasen tiempo estos mamíferos, para evitar reincidencias o complicaciones.

### 8.6 Pododermatitis.

Se produce por un aumento de presión en la zona metatarsal, que provocará inflamación, isquemia y necrosis de los tejidos blandos circundantes, dando lugar a la aparición de hiperqueratosis, erosiones y úlceras

Podemos realizar también pruebas complementarias para confirmar nuestro diagnóstico, como pueden ser: • Citología: revelará una inflamación piogranulomatosa bacteriana (presencia de macrófagos y neutrófilos). • Radiografía de las extremidades para valorar el grado de afectación ósea. • Analítica sanguínea: en casos graves para valorar la afectación sistémica del animal. • Cultivo y antibiograma: para detectar agentes patógenos asociados.

Tx: Limpieza y vendaje de la herida. Debemos pelar la zona con cuidado, desinfectar bien, eliminar el tejido necrótico, aplicar productos tópicos tales como mupirocina, ácido

### 8.7 Dermatofitosis.

El nombre de "tiña" es el más corriente, aunque se la conoce con otras denominaciones que generalmente corresponden a la acepción técnica de "micosis".

La dermatofitosis en conejos, más conocida como tiña, es una enfermedad muy contagiosa provocada por un hongo y que puede ser transmitida a los humanos, es decir, es una zoonosis.

Los síntomas de la tiña o dermatofitosis en conejos son: • Calvas localizadas, ya que provoca alopecia • Piel seca y descamada • Lesiones en la piel que se van extendiendo cada vez más y que tienen color rojizo • Picor y otras molestias • El conejo se rasca constantemente, por lo que corre el riesgo de hacerse heridas e infecciones secundarias.